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ПРОТОКОЛ 

ЗАСЕДАНИЯ СЕКЦИИ ПО ДОПОЛНИТЕЛЬНОМУ И 

НЕФОРМАЛЬНОМУ ОБРАЗОВАНИЮ ПРИ  

УМО ПО НАПРАВЛЕНИЮ ПОДГОТОВКИ - 

ЗДРАВООХРАНЕНИЕ 

 

 

Веб конференция Zoom                   № 6                           05 мая 2022 года 
 

 

Председатель Секции – Султангазиева А.А. 

Секретарь -Бримжанова М.Д. 

 

ПОВЕСТКА ДНЯ 

 

1. Внесение предложений в УМО по направлению подготовки – 

Здравоохранение по проведению экспертиз программ повышения 

квалификации через ВУЗы, НИИ, НЦ высшие медколледжа с выдачей акта 

экспертиз  

2. Утверждение программ сертификационного курса на 

государственном и русском языках с выдачей результатов актов экспертиз 

через УМО по направлению подготовки – Здравоохранение 

3. Внесение предложений, по независимой оценке, при 

сертификационном курсе как самостоятельную услугу 

4. Внесение предложений по проекту Договора об оказание услуг по 

оценке РОО «Национальный центр независимой экзаменации» (НЦНЭ) 

5. Утверждение Проекта  рекомендаций по реализации 

образовательных программ неформального образования в области 

здравоохранения. 

 

 

ПО 1-МУ ВОПРОСУ СЛУШАЛИ 

1.1.  Слушали Председателя Секции Султангазиеву А.А.: представила на 

рассмотрение проект по проведению экспертиз программ повышения 

квалификации с выдачей акта экспертиз. 

1.2. Выступила представитель Института ДПО,  заведующая кафедрой 

терапевтических дисциплин Бедельбаева Гульнар Габдуалиевна: коллеги, 

может как во всех ВУЗах принцип оставим?  
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1.3.  Выступила Директор департамента по клинической деятельности 

АО МУА Акполатова Гульнур Момыновна – да, коллеги, есть учебно-

методические советы, которые рассматривают программы на своем уровне, 

могут утвердить протокольным решением. 

1.4. Выступила представитель Института ДПО, заведующая кафедрой 

терапевтических дисциплин Бедельбаева Гульнар Габдуалиевна: ВУЗ-ах есть 

свои правилы: рецензирование, учебно-методические советы, ученые советы 

и протокольным решением принимается решение. 

1.5. Выступила Председатель Секции Султангазиеву А.А.: тогда 

коллеги, вместо «акта» что пишем, чем заменим «Протокольное решение»? 

1.6. Выступила Директор департамента по клинической деятельности 

АО МУА Акполатова Гульнур Момыновна: да, предлагаем «протокольным 

решением соответствующих коллегиальных органов организации 

образования и науки» 

1.7.  Выступила Председатель Секции Султангазиеву А.А.: Все, 

коллеги, заменяю в проекте решения слово «акт» на «протокольным 

решением соответствующих коллегиальных органов организации 

образования и науки»? 

Единогласно- да. 

 

РЕШЕНИЕ: 

Утвердить программы повышения квалификации на государственном и 

русском языках протокольным решением соответствующего коллегиального 

органа организаций образования и науки (ВУЗы, НИИ, НЦ, ВМК). Отменить 

процедуру включения программ повышения квалификации в ИС Каталога 

образовательных программ ДО 

 

ПО 2-МУ ВОПРОСУ СЛУШАЛИ 

2.1. Слушали Председателя Секции Султангазиеву А.А.: представила на 

рассмотрение проект решения по программам сертификационного курса с 

выдачей результатов актов экспертиз через УМО по направлению 

подготовки – Здравоохранение. 

2.2. Выступила руководитель отдела образования АО «Научный 

центр акушерства, гинекологии и перинаталогии» Нартаева Мухабат 

Моминовна: образовательные программы сертификационных курсов на 

государственном и русском языках с выдачей результатов актов. 

2.3. Выступила представитель Института ДПО, заведующая кафедрой 

терапевтических дисциплин Бедельбаева Гульнар Габдуалиевна: если 

образовательные программы циклов повышения квалификации на уровне 

организации образования и науки, думаю программы сертификационных 

курсов через УМО по направлению подготовки – Здравоохранение.  
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2.4. Выступила Председатель Секции Султангазиева А.А.: коллеги все 

согласны?  

Единогласно - да. 

РЕШЕНИЕ: 

Утвердить программы сертификационного курса на государственном и 

русском языках с выдачей результатов актов экспертиз через УМО по 

направлению подготовки – Здравоохранение 

 

ПО 3-МУ ВОПРОСУ СЛУШАЛИ 

3.1. Слушали Председателя Секции Султангазиеву А.А.: Внесение 

предложений, по независимой оценке, при сертификационном курсе как 

самостоятельную услугу. Коллеги, прошу предложить  

3.2. Выступила Руководитель отдела образования АО «Научный центр 

акушерства, гинекологии и перинаталогии» Нартаева Мухабат Моминовна: 

коллеги, мы какой документ выдаем после завершения курса? Справку или 

сертификат, с каким документом слушатели должны идти в НЦНЭ? Не 

понятно, то, что если они не наберут проходящий балл, значит, сертификат о 

прохождений сертификационного курса не должен выдваться… у кого есть 

опыт? 

3.3. Выступила заместитель директора ТОО «Республиканский высший 

медицинский колледж» Сахова Гульдана Кыдыралиевна: уважаемые коллеги, 

разрешите, у нас вот есть опыт, нам надо уже сейчас решить вопрос. Мы 

разработали, прошли экспертизу и внесли в каталог 3 программы 

сертификационного курса «Рентген», «массаж» и «Сестринское дело: 

медицинская сестра ВОП». Если физическое лицо, то прописать в договоре 

можно, чтго итоговая аттестация проводится независимой организацией и 

прописали весь процесс. Но тут бывает случай когда они предлагают пройти  

пробную оценку или не набрали проходной балл и т.д. и это тоже 

дополнительные деньги. Поэтому для курсанта в догороре мы должны 

прописать все. 

3.4. Выступила Председатель Секции Султангазиева А.А.: коллеги все 

согласны? Тогда на основании вышеизложенного, предлагаем НЦНЭ 

заключать договор непосредственно с экзаменующимися? 

Единогласно - да. 
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 РЕШЕНИЕ: 

Считает необходимым при  сертификационном курсе Национальным 

центром независимой экзаменации заключать договор непосредственно с 

экзаменуемым участником. 

 

ПО 4-МУ ВОПРОСУ СЛУШАЛИ 

4.1. Слушали Председателя Секции Султангазиеву А.А.: представила 

проект решения: договор (далее - Договор) об оказании услуг по проведению 

итогового контроля слушателей сертификационного курса. Предложение – 

по факту оказания услуги! На сегодня ни один договор не предусматривает 

100% оплату до начала исполнения. Противоречит п.2.3 Отказать в 

заключении договора, ввиду некорректности договора.  

п. 2.2, 3.3.8 - противоречат Закону о государственных закупок в части 

оплаты (оплата производится после оказания услуг). 

п. 3.2.2 – организация образования не может нести ответственность за 

экзаменующегося, т.к. слушатель не является сотрудником организации 

образования. 

п. 3.3.5-3.3.6 – дублируются. организация образования не может нести 

ответственность за экзаменующегося, т.к. слушатель не является 

сотрудником организации образования. при оказании услуги при проведении 

экзаменации амортизация оборудования должна быть заложена, заказчик не 

должен оплачивать дважды. 

п. 4.2 – противоречит Закону о государственных закупок в части 

оплаты (невозможно производить оплату за неоказанную услугу). 

Медицинские вузы являются субъектами государственных закупок и не 

имеют права заключать договор в бумажной форме. 

4.2. Выступила заместитель директора ТОО «Республиканский 

высший медицинский колледж» Сахова Гульдана Кыдыралиевна: коллеги, по 

нашему опыту очень сложно работать с юридическими лицами, как мы уже 

говорили закуп услуг только через портал. Когда с нами заключают договора 

об оказании образоваетльных услуг там не прописываются моменты об 

итоговой аттестации, пересдачи и тд. В нашем случае слушателем пришлось 

с собственного кармана заплатить за услуги НЦНЭ, так как заказчики – 

работодатели не смогли по порталу оплатить услуги.  

4.3. Выступила Руководитель отдела образования АО «Научный 

центр акушерства, гинекологии и перинаталогии» Нартаева Мухабат 

Моминовна: предлагаю в договоре с ВУЗом как конечный результат указать 

транскрипт. Так как мы не можем до выдачи сертификата ждать. Мы можем 

просто выдать в НЦНЭ дать список. 

4.4. Выступила Кенесова Кульжамила Жумановна, декан Факультета 

непрерывного профессионального развития. АО «ЮКМА»: Айгуль 
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Атакановна, например, мы сразу при заключении договора с курсантами, 

пропишем пункт, что они последний 3 дня обучения должны заключить 

договор с НЦНЭ.  

4.5. Выступила Председатель Секции Султангазиева А.А.: Коллеги. 

предлагаю с каждым слушателем надо сразу обговорить, чтоб они могли так 

же параллельно подписали договор с НЦНЭ «об оказании услуг» в конце 

обучения. Или в нашем договоре прописать все пункты коллеги, еще есть 

предложении? Проект решения принимаем? На основании 

вышеизложенного, предлагаем НЦНЭ заключать договор непосредственно с 

экзаменующимися. Организации образования будут заключать договор на 

оказание образовательных услуг. Что университеты не согласны заключать 

договор с РОО «НЦНЭ» об оказании услуг по оценке, т.к. считает 

необходимым заключать договор непосредственно с экзаменуемым 

участником. 

Единогласно - да. 

 

ПРОЕКТ РЕШЕНИЯ: 

Секция ДО и НФО предлагает: оказываемую независимую оценку при  

сертификационном курсе Национальным центром независимой экзаменации  

как самостоятельную услугу с  заключением Договора с каждым слушателем 

 

ПО 5-МУ ВОПРОСУ СЛУШАЛИ 

5.1. Слушали Председателя Секции Султангазиеву А.А.: для обсуждения 

представила Проект рекомендаций по реализации образовательных программ 

неформального образования в области здравоохранения 

5.2.  Выступила руководитель отдела образования АО «Научный 

центр акушерства, гинекологии и перинаталогии» Нартаева Мухабат 

Моминовна: Коллеги, предлагаю 60 акад.часов как семинар-тренинг 

(неформальное образование) оформить, это может, даст нам возможность 

выходить по прямому договору? Очень сложно стало участвовать и 

выигрывать конкурсы по порталу госзакупок. 

5.3.  Выступила заместитель директора научно-исследовательского 

международного института последипломного образования Куланчиева 

Жанна Арапбаевна: коллеги, предлагаю делать как методические 

рекомендации, есть свои правилы, например количество страниц должно 

быть более 20 страниц, прописать алгоритм, четкую расчасовку дать и т.д.  и 

еще не ставить на равно ПК с НО. Так как без конкурса провести циклы 

повышения квалификации нельзя, сейчас все организации получают от 

камерального контроля как нарушение. и еще есть вероятность со 
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следующего года будет возможность у врачей кумулировать часы для 

лицензирования. Сертификаты не легитимный.  

5.4. Выступила руководитель отдела образования АО «Научный 

центр акушерства, гинекологии и перинаталогии» Нартаева Мухабат 

Моминовна: Коллеги у нас же есть 283 приказ МЗ РК, где все разделено уже 

все. Предлагаю уже встретиться оффлайн, хотя бы на 2 дня и мы могли бы 

конструктивно и оперативно решить все вопросы, разработать методические 

рекомендации.  

5.5. Выступила заместитель директора научно-исследовательского 

международного института последипломного образования Куланчиева 

Жанна Арапбаевна: ПК и Неформальное надо разграничить! ПК и НО нельзя 

допускать в одном лоте.  

5.6. Слушали Председателя Секции Султангазиеву А.А.: коллеги, 

давайте резюмировать! Тогда будем рекомендовать создать рабочую группу, 

она будет определять, и пропишем все инструкций? 

 

Единогласно - да. 

 

ПРОЕКТ РЕШЕНИЯ: 

Секция ДО и НФО рекомендует создать рабочую группу для работы по  

Проекту  «Методическая рекомендация по реализации образовательных 

программ неформального образования в области здравоохранения» 

 

 

Проект решения для УМО по направлению подготовки – 

Здравоохранение: 

1. Утвердить программы сертификационного курса на государственном 

и русском языках с выдачей результатов актов экспертиз через УМО по 

направлению подготовки – Здравоохранение 

2. Утвердить программы повышения квалификации на государственном 

и русском языках протокольным решением соответствующих коллегиальных 

органов организации образования и науки. Отменить процедуру включения 

программ повышения квалификации в ИС Каталога образовательных 

программ ДО 

3. Предлагаем НЦНЭ заключать договор непосредственно с 

экзаменующимися. Организации образования будут заключать договор на 

оказание образовательных услуг. Университет не согласен заключать 

договор с РОО «НЦНЭ» об оказании услуг по оценке, т.к. считает 

необходимым заключать договор непосредственно с экзаменуемым 

участником ( Основание: Закон РК от 4.12.2015 года № 434-V ЗРК «О 

государственных закупках») 
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4. Оказываемую независимую оценку при  сертификационном курсе 

Национальным центром независимой экзаменации  как самостоятельную 

услугу с  заключением Договора с каждым слушателем 

5. Секция ДО и НФО рекомендует создать рабочую группу для работы 

по  Проекту  «Методическая рекомендация по реализации образовательных 

программ неформального образования в области здравоохранения» 

 

 

Председатель  

Секции ДО и НФО                                    Султангазиева А. А. 

 

Секретарь  Секции                                     Бримжанова М.Д. 


